
Информационный бюллетень ЯНВАРЬ-МАРТ 2023

ЦЕНТР МЕЖДУНАРОДНОГО
ПРОМЫШЛЕННОГО
СОТРУДНИЧЕСТВА ЮНИДО
В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

В ЭТОМ ВЫПУСКЕ

Презентация доклада "Мировое экономическое положение и перспективы, 2023" .. 2

Интервью с директором Центра ЮНИДО в РФ Сергеем Коротковым на тему “Как

обучать школьников устойчивому развитию” ..........................................................................4

Губернатор Челябинской области провел очередное заседание

Координационного совета по вопросам экологии ..............................................................5

Международный Форум "Чистая страна" прошел в Сколково ..........................................6

ФБА ЕАС провел конференцию “Климатическая адаптация и низкоуглеродное

развитие экономики в России и мире: практика, вызовы, перспективы” .......................6

Сергей Коротков принял участие в круглом столе в рамках XV Международного

экономического форума государств – участников СНГ .................................................... 7

XXII Международный Форум "Экология большого города" прошел в г. Санкт-

Петербург ..........................................................................................................................................8

Свердловский областной Союз промышленников и предпринимателей провел

заседание по устойчивому развитию и ESG-повестке ........................................................9

Центр ЮНИДО в РФ принял участие в Съезде ВЭО России...............................................10



2

МОСКВА, 25 ЯНВАРЯ

Презентация доклада "Мировое
экономическое положение и
перспективы, 2023"
25 января в "Доме экономиста" состоялась
презентация доклада "Мировое экономическое
положение и перспективы 2023",
организованная Информационным Центром
ООН в Москве и Международным Союзом
экономистов (в Генеральном Консультативном
статусе Экономического и Социального Совета
ООН) при участии Вольного экономического
общества России.

Презентация доклада "Мировое экономическое
положение и перспективы 2023",
разработанного Департаментом по
экономическим и социальным вопросам ООН
(ДЭСВ) в сотрудничестве с Конференцией ООН
по торговле и развитию (ЮНКТАД) и пятью
региональными комиссиями ООН, проходит в
мировых столицах в единый день.

В России, в Москве, презентация традиционно
состоялась на площадке Международного
Союза экономистов. Доклад "Мировое
экономическое положение и перспективы",
который является одним из основных
аналитических докладов ООН, содержит
глубокий анализ текущей ситуации в мировой
экономике, кратко- и среднесрочные
макроэкономические прогнозы, рекомендации
по вопросам мирового социально-
экономического развития и по праву считается
авторитетным источником аналитических
данных для ученых, экономистов и журналистов
из разных стран мира.

Модератором презентации выступил Александр
Дынкин, вице-президент Международного
Союза экономистов, президент Института
мировой экономики и международных
отношений имени Е.М. Примакова РАН,
академик РАН. В презентации доклада и
обсуждении приняли участие представители
Центра ЮНИДО в РФ.

Ежегодная публикация доклада ООН "Мировое
экономическое положение и перспективы" –
важное событие для всех специалистов в
области мировой экономики, отметил
Александр Дынкин.

Презентерами доклада "Мировое
экономическое положение и перспективы 2023"
выступили заместитель генерального директора,
руководитель направления анализа и
прогнозирования развития отраслей реального
сектора Центра макроэкономического анализа
и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП)
Владимир Сальников и ведущий эксперт
ЦМАКП Ирина Ипатова.

"По итогам 2023 года рост мировой экономики
может сократится до 1,9%, отмечают авторы
доклада ООН. Замедление роста коснется
прежде всего развитых стран – США и Европы",
– рассказал Владимир Сальников.

Согласно прогнозу ООН, ВВП США может
увеличится в 2023 году всего на 0,4%, а
экономический рост Европейского союза –
составить примерно 0,2%. Мрачные прогнозы
относительно сокращения российской
экономики в 2022 году не сбылись. Если в
начале 2022 года эксперты оценивали падение
ВВП России в 10 – 15%, то по итогу года этот
показатель, по прогнозу ООН, составит
примерно 3,5%.

"На фоне введенных санкций Россия смогла
переориентировать товарные потоки с Запада
на Восток, значительно увеличив экспорт в
Китай, Индию и Турцию. У предприятий
оставались на складах запасы материалов и
комплектующих, поэтому второй и третий
кварталы 2022 года прошли гладко. Свой вклад
в ВВП внесла оборонная промышленность.
Помимо этого, Центробанк предпринял ряд мер
по сохранению стабильности на финансовом и
валютном рынках. Была увеличена процентная
ставка, что позволило после укрепления рубля
перейти к смягчению монетарной политики. Это
стимулировало корпоративное и розничное
кредитование", – пояснила Ирина Ипатова.
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Однако, когда запасы зарубежных материалов и
комплектующих на складах отечественных
предприятий подойдут к концу, экономический
рост в России может затормозиться, полагают
авторы Доклада. По прогнозам ООН, в 2023
году ВВП России сократится на 2,9%. Согласно
Докладу, серьезного улучшения экономической
динамики в развивающихся странах в 2023 году
не предвидится, подчеркнул Владимир
Сальников.

Фото: veorus.ru

Один из рисков для мировой финансовой
системы, названный в Докладе, – развитие
долгового кризиса, которое прежде всего
связано с ростом стоимости обслуживания
глобального долга. По оценкам
Международного института финансов, на
середину прошлого года он составлял 349%
глобального ВВП. По мнению директора
Института экономики РАН, члена-
корреспондента РАН Михаила Головнина,
уровень глобальной долговой нагрузки – не
основная проблема мировой финансовой
системы в 2023 году. "Журнал The Economist"
назвал 53 страны, в которых ситуация с точки
зрения долговой нагрузки является наиболее
критической. Однако совокупный ВВП этих
стран составляет всего 5% мирового ВВП", –
пояснил ученый. Среди других угроз
устойчивости мировой финансовой системы
Михаил Головнин назвал отток капитала из
стран с формирующимися рынками и процессы
фрагментации мировой финансовой системы –
в частности, сокращение спроса на
международные резервные активы.

Научный руководитель Института
народнохозяйственного прогнозирования РАН,
академик РАН, член Президиума ВЭО России
Борис Порфирьев затронул климатическую
тематику. По мнению ученого, следует уделять
внимание мерам адаптации к изменению
климата, в то время как в Докладе
климатические проблемы сведены к вопросу
сокращения объемов выбросов парниковых
газов.

"В Докладе нет соответствующих оценок по
адаптации к изменению климата. Между тем
вышел Доклад Программы ООН по окружающей
среде (ЮНЭП) (прим. – "Доклад о разнице мер
адаптации к изменению климата за 2022 год"),
который показал, что страны ежегодно
недоинвестируют в осуществление мер
адаптации порядка 170 млрд долларов", –
рассказал Борис Порфирьев.

По словам директора "Института
международных политических и экономических
стратегий – РУССТРАТ" Елены Паниной,
устойчивое мировое развитие требует
прекращения санкционной войны. "Санкции
США в отношении полупроводниковой
промышленности Китая будут влиять не только
на экономику Китая, но и на экономику США, и
на мировую экономику в целом. В результате
санкций, введенных против России,
замедлились темпы роста в Европе. Сальдо
торгового баланса по Евросоюзу упало более
чем на 20 млрд евро", – пояснила Елена Панина.

Доклад обновляется два раза в год, подчеркнул
директор Информационного центра ООН в
Москве Владимир Кузнецов. "Основной
документ публикуется в январе. В мае выйдет
его обновленная версия, которая входит в один
из пунктов повестки дня июльского этапа
заседаний высокого уровня ЭКОСОС ООН", –
рассказал Владимир Кузнецов.

Источник

https://veorus.ru/%D1%81%D0%BE%D0%B1%D1%8B%D1%82%D0%B8%D1%8F/%D1%85%D1%80%D0%BE%D0%BD%D0%B8%D0%BA%D0%B0-%D0%BC%D0%B5%D1%80%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%B8%D1%8F%D1%82%D0%B8%D0%B9/mirovoe-ekonomicheskoe-polozhenie-i-perspektivy-2023/
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МОСКВА, 30 ЯНВАРЯ

Интервью с директором Центра
ЮНИДО в РФ Сергеем Коротковым
на тему “Как обучать школьников
устойчивому развитию”
На ютуб-канале “Первое сентября” (входит в
издательский дом Первое сентября) вышло
интервью с Директором Центра ЮНИДО в РФ
Сергеем Коротковым на тему “Как обучать
школьников устойчивому развитию”.
Интервьюером выступила Наталия Антонова -
журналист, блогер, куратор образовательных
медиапрограмм.

Основные темы беседы:
1. Принципы устойчивого развития простыми

словами
2. Зачем преподавать принципы устойчивого

развития в школе
3. Как сделать образование в области

устойчивого развития качественным
4. Что такое и как работает ESG в мире и

России
5. Как связаны цифровизация и устойчивое

развитие
6. „Зеленые“ профессии будущего

Сергей Анатольевич рассказал об устойчивом
развитии в ракурсе образования и том, какую
роль выполняет образование в устойчивом
развитии.

В частности, он упомянул о том, что ООН
разработала концепцию образования в
интересах устойчивого развития, которая
реализовалась в Дорожную карту до 2023 года.
За ее разработку и внедрение отвечает ЮНЕСКО
- специализированное учреждение
Организации О6ъединенных Наций в о6ласти
о6разования. Собственно, образование
является частью Цели №4 - Цель 4,
"о6еспечение всеохватного и справедливого
качественного о6разования и поощрение
возможности о6учения на протяжении всей
жизни для всех". B рамочной программе

действий "О6разование-2030" сформулированы
руководящие принципы в отношении
осуществления этой ам6ициозной цели и
о6язательства государств в этой о6ласти.

Кроме того, образование как часть содействия
достижению ЦУР в целях построения более
устойчивого мира может активно развиваться
уже в рамках профессиональной деятельности.
“Сейчас многие компании поддерживают
принципы ESG, куда, в том числе, входят
образовательные программы для персонала по
устойчивому развитию и созданию
экологичного и социально-ответственного
бизнеса. Мы недавно поддерживали один
конкурс, который называется Лидеры
устойчивого развития. И были приятно
удивлены тому, как много компаний активно
внедряют образовательные методы для своих
сотрудников. И речь не только о крупных
игроках”, - отметил Сергей Анатольевич.

Фото: Сергей Коротков и Наталия Антонова

Также Сергей Анатольевич рассказал о
важности инициатив на государственном
уровне, как, например Экодиктант, который
является крупнейшим просветительским
проектом России в области экологии. Центр
ЮНИДО в РФ активно поддерживает эту
инициативу, как и многие министерства и
ведомства. Так, например, в 2020 году проект
поддержали 13 министерств и ведомств,
в 2022 году их стало уже 24. В этом году число
участников Экодиктанта составило
4,2 млн. человек.
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Полную версию интервью можно посмотреть на
канале.

ЧЕЛЯБИНСК, 31 ЯНВАРЯ

Губернатор Челябинской области
провел очередное заседание
Координационного совета по
вопросам экологии
В совещании приняли участие руководитель
Российского экологического общества,
председатель Координационного совета при
губернаторе по вопросам экологии Рашид
Исмаилов, руководители рабочих групп,
общественники и экологи.

Директор Центра ЮНИДО в РФ Сергей Коротков,
который входит в состав Совета, также принял
участие в заседании и обсуждении.

В своем выступлении Алексей Текслер отметил
результаты работы по улучшению
экологической обстановки в области.

Продолжается реализация четырехсторонних
соглашений. 16 крупнейших промпредприятий
региона провели масштабную модернизацию.
Так, ПАО "ЧМК" модернизировало газоочистки
электросталеплавильного цеха, ПАО "Фортум"
после модернизации ушло от сжигания угля на
ЧТЭЦ-2 и перешло на газ, ПАО "ММК" запустило
новую аглофабрику, модернизировало
газоочистки электросталеплавильного цеха,
строит новую коксовую батарею.

Кроме этого, 33 промпредприятия заключили
двухсторонние соглашения с правительством
области по улучшению экологической
обстановки. И к 2025 году компании планируют
суммарно реализовать 177 природоохранных
мероприятий.

Бизнес активно подключается к региональному
экологическому стандарту (уже присоединилось
25 предприятий).

Руководитель Российского экологического
общества Рашид Исмаилов в своем
выступлении поблагодарил Алексея Текслера за
реализацию в регионе работы, направленной
на улучшение экологии.

"Для нас крайне важна, даже политически
важна, позиция южноуральского бизнеса.
Позиция ответственности за территорию своего
присутствия. Именно в Челябинской области
начал свое формирование
институт экологической репутации бизнеса.
Прошедший год также подтвердил лидерские
позиции Южного Урала в части экологических
инициатив, поддержанных на
федеральном уровне. Экология не обнулилась
(а такие опасения были), более того, как мы
видим по реализации политики в Челябинской
области, экология - в топ-повестке", -
сказал Рашид Исмаилов.

В числе реализованных для улучшения экологии
мероприятий Алексей Текслер отметил
рекультивацию Челябинской городской свалки,
завершение ликвидации мазутохранилища в
Златоусте площадью почти 1 га, введение в
эксплуатацию в Магнитогорске комплексного
объекта по сортировке и захоронению ТКО, что
позволило закрыть магнитогорскую свалку (в
этом году начнется ее рекультивация),
ликвидацию свыше 500 несанкционированных
свалок (будут ликвидированы еще более 200,
начнется рекультивация 4 крупных свалок
в Карталах, Верхнем Уфалее и Златоусте).

Кроме того, в 2022 году Челябинская область
вошла в число восьми регионов, где по
инициативе "Российского экологического
оператора" будут созданы экопромышленные
парки.

В рамках заседания Координационного совета
по экологии отдельное внимание губернатор
Алексей Текслер уделил вопросам раздельного
сбора ТКО.

В данный момент в регионе активно внедряется
раздельный сбор отходов. Установлено около
5,5 тысячи контейнеров для раздельного сбора
ТКО (в Челябинске, Копейске, Южноуральске,

https://www.youtube.com/watch?v=AjvAAUdvOoI
https://www.youtube.com/watch?v=AjvAAUdvOoI
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Троицке, Магнитогорске, Снежинске, Озерске,
Кыштыме и Сосновском муниципальном
районе). До конца года их будет порядка 8 тыс.

Губернатор озвучил результаты опроса,
проведенного на странице главы региона в
"Вконтакте", согласно которому фактически 80%
участников высказались о том, что они готовы
разделять мусор или уже это делают.

"Мы будем развивать соответствующую
инфраструктуру и все больше и больше наших
муниципалитетов вовлекать в эту работу", –
пояснил глава региона.

Свои предложения по решению экологических
задач высказали руководители рабочих групп.
Озвученные инициативы будут оформлены в
поручения губернатора для реализации.

Источник

МОСКВА, 1 МАРТА

Международный Форум "Чистая
страна" прошел в Сколково
В технопарке "Сколково" 1–3 марта 2023 года
состоялся IV Международный форум-выставка
"Чистая страна".

Форум традиционно проводится в поддержку
национального проекта "Экология".
Организатором является Ассоциация "Чистая
страна" при участии Минприроды России.

Деловые сессии IV Форума были посвящены
развитию природного туризма на территории
страны, сохранению природных ресурсов,
совершенствованию законодательства сферы
обращения с отходами, расширенной
ответственности производителя особенностям
утилизации упаковки, замещению импортного
оборудования отечественными аналогами и
другие важным темам. Форум привлек более 5
тысяч участников из разных регионов нашей
страны.

В рамках форума работала выставка, на которой
крупнейшие предприятия страны представили
свои инновационные проекты в сфере
устойчивого развития.

Специалисты регионального оператора ГУП
"Экотехпром" посетили выставку и
ознакомились с технологическими решениями
для обработки, утилизации и компостирования
отходов, а также приняли участие в деловых
сессиях.

Представители Центра ЮНИДО в РФ
национальный эксперт ЮНИДО Иван Серегин и
Директор Сергей Коротков приняли участие в
Форуме в рамках сессии "Развитие систем
экомониторинга в городах России и мира".
Сергей Анатольевич рассказал о деятельности и
проектах Центра, сделав акцент на реализации
ЦУР №9: Создание стойкой инфраструктуры,
содействие всеохватной и устойчивой
индустриализации и инновациям.

МОСКВА, 16 МАРТА

ФБА ЕАС провел конференцию
“Климатическая адаптация и
низкоуглеродное развитие
экономики в России и мире:
практика, вызовы, перспективы”
16 марта 2023 года состоялась Международная
научно-практическая конференция
"Климатическая адаптация и низкоуглеродное
развитие экономики в России и мире: практика,
вызовы, перспективы", организаторами которой
стали НИИ "Низкоуглеродная экономика" НМЦ
ВШТР РЭУ имени Г.В. Плеханова, Всероссийское
общество охраны природы, Министерство
экологии и устойчивого развития Сахалинской
области совместно с ведущими научными и
бизнес-организациями.

Цель конференции – формирование
взаимодействия между учеными,
представителями предприятий, бизнеса,
общественных структур России и стран

https://gubernator74.ru/news/aleksey-teksler-provel-zasedanie-koordinacionnogo-soveta-po-voprosam-ekologii-v-chelyabinskoy
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евроазиатского сотрудничества по вопросам
практического сотрудничества в сфере
низкоуглеродной экономики.

Фото: fbacs.com

Участников конференции поприветствовал
Первый вице-президент ФБА ЕАС Александр
Котлярский. На конференции выступили Сергей
Коротков, Директор Центра ЮНИДО в РФ и
Советник Председателя Правления ФБА ЕАС по
работе с ЮНИДО, Павел Никаноров, член
Комитета ФБА ЕАС по НДТ и инвестиционным
проектам, Юрий Федоров, Председатель
Комитета ФБА ЕАС по НДТ и инвестиционным
проектам, Олег Чернышев, Руководитель
Представительства ФБА ЕАС в Центральном
федеральном округе РФ.

Мероприятие прошло на высоком
организационном и содержательном уровне.

Партнерский материал

МОСКВА, 17 МАРТА

Сергей Коротков принял участие в
круглом столе в рамках XV
Международного экономического
форума государств – участников СНГ
17 марта в Москве состоялся XV
Международный экономический форум
государств–участников СНГ "Диалог интеграций:
СНГ, ЕАЭС, СГ, ШОС, БРИКС". Форум прошел
совместно с 97-м заседанием Экономического

совета СНГ. Организатором выступила
Ассоциация "Деловой Центр экономического
развития СНГ" при поддержке Исполнительного
комитета СНГ.

В этом году Форум посетило более 1000
человек, было представлено около 130
докладов, активно проходила работа
тематических секций и круглых столов по
финансам, промышленности, здравоохранению,
транспорту и логистике, "зеленой экономике" и
другим направлениям. Генеральным спонсором
Форума выступил банк ВТБ. В рамках форума
Деловой Центр СНГ подписал 8 соглашений, а
также поддержал инициативу Росконгресса, в
частности, Декларацию делового
сотрудничества в Большой Евразии.

На Пленарном заседании выступили
Генеральный секретарь Содружества
Независимых Государств (СНГ) – Лебедев
Сергей Николаевич, Генеральный секретарь
Шанхайской Организации Сотрудничества (ШОС)
- Чжан Мин, Председатель Координационного
совета Ассоциации "Деловой Центр
экономического развития СНГ" - Казаков
Анатолий Борисович, Председатель
Евразийской Экономической Комиссии –
Мясникович Михаил Владимирович, президент
Международного Альянса стратегических
проектов БРИКС, Представитель в ЭКОСОС ООН
- Зеленцова Лариса Николаевна, заместитель
Министра иностранных дел Российской
Федерации – Панкин Александр Анатольевич,
Генеральный секретарь Международного союза
неправительственных организаций "Ассамблея
народов Евразии", генеральный секретарь
Международного Координационного совета по
трансъевразийским перевозкам (КСТП) –
Бессонов Геннадий Иванович, директор Центра
ЮНИДО в РФ Коротков Сергей Анатольевич и
другие.

Эксперты обсуждали перспективы
экономического сотрудничества государств –
участников СНГ, подходы к созданию
общего экономического пространства
"Большого Евразийского Партнёрства Плюс",
повышению товарооборота, создания зон
свободной торговли, формированию

https://www.fbacs.com/articles/klimaticheskaya-adaptatsiya-i-nizkouglerodnoe-razvitie-ekonomiki-v-rossii-i-mire-praktika-vyzovy-per.html
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трансконтинентальной транспортной
инфраструктуры, повышение доли расчетов в
национальных валютах, а также развитие
промышленности и здравоохранения.

Актуальными были вопросы, касающиеся
повышения квалификации кадров для их
освоения научно- технологического партнёрства;
взаимодействие стран и хозяйствующих
субъектов в части укрепления роли
университетов и их ассоциаций как центров
образования, науки, культуры и инноваций в
регионах; создания системы подготовки и
переподготовки кадров для "зеленой"
экономики, компетентных в части оценки
углеродного следа продукции и услуг, которые,
в том числе, имеют перспективу экспорта в
третьи страны.

В сотрудничестве с Софийско-Троицком
Фондом Форум СНГ поддерживает и
социальную функцию. Для участников Форума в
рамках проекта "АртКой сохраняет символы
России", реализуемого при поддержке Фонда
Президентских Грантов, организована выставка
эскизов и макетов по теме развития территорий
в Тверской области, представленных
студентами Московского архитектурного
института. На площадке Центра международной
торговли (ЦМТ) прошла выставка проектов
участников Форума.

В рамках Форума были награждены Холдинг
"Швабе" Госкорпорации Ростех и генеральный
секретарь Международного Координационного
совета по трансъевразийским перевозкам (КСТП)
– Бессонов Геннадий Иванович.

Источник

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 22 МАРТА

XXII Международный Форум
"Экология большого города"
прошел в г. Санкт-Петербург
22-24 марта в Санкт-Петербурге в КВЦ
"ЭКСПОФОРУМ состоялся XXII
Международный форум "Экология большого
города".

Форум является одним из ключевых в России в
области охраны окружающей среды и
рационального природопользования,
природоохранного оборудования, технологий и
услуг. Основной целью Форума является
продвижение и внедрение в России
инновационного природоохранного
оборудования и технологий, которые
способствуют сохранению природных ресурсов,
укреплению экологической безопасности и
улучшению качества жизни населения в
крупных городах.

Форум состоялся при поддержке Министерства
природных ресурсов и экологии Российской
Федерации, Министерства науки и высшего
образования Российской Федерации, Совета
Федерации Федерального собрания Российской
Федерации, Комитета по природопользованию,
охране окружающей среды и обеспечению
экологической безопасности Правительства
Санкт-Петербурга, Росзаповедцентра
Российской Федерации.
На полях Форума прошла стратегическая сессия
на тему "Роль водных ресурсов в обеспечении
энерго-экологической безопасности", в которой
принял участие Директор Центра ЮНИДО в РФ
Сергей Коротков.

Модераторами сессии выступили Наталья
Соколова, руководитель секции "Экология
и охрана окружающей среды" Экспертного
совета при Комитете Совета Федерации
по аграрно-продовольственной политике
и природопользованию, руководитель Союза
энерго-экологической безопасности
и Александр Герман, председатель Комитета
по природопользованию, охране окружающей

https://www.bc-cis.com/news/news-item/142
https://ecology.expoforum.ru/ru/
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среды и обеспечению экологической
безопасности Санкт-Петербурга.
В приветственной речи Александр Викторович
отметил, что для города особенно актуальна
тема водных ресурсов, так как Петербург —
самый наводненный город мира, и поделился
планами работы по этому направлению.

Также модератор напомнил, что в первый день
форума было подписано соглашение
о сотрудничестве между 7 российскими
регионами по сохранению и восстановлению
Балтийской водной системы. Среди
участников — Санкт-Петербург, Ленинградская,
Вологодская, Калининградская, Новгородская,
Псковская область и республика Карелия.

Сергей Коротков рассказал, что в 2022 году
вышел очередной доклад ООН о целях
устойчивого развития. По данным ООН к 2030
году необходимо повысить темпы прогресса
в четыре раза, так как при существующих темпах
к 2030 году у 1,6 млрд человек не будет доступа
к организованным с соблюдением требований
безопасности услугам водоснабжения, у 2,8
млрд человек — к услугам санитарии, у 1,9
млрд человек — базовых устройств для
поддержания гигиены рук.

ЮНИДО прикладывает усилия к решению этой
проблемы. Одним из проектов является проект
обучения специалистов водного хозяйства
в Марокко под названием H2O Maghreb.
В рамках проекта реализуется пятимесячная
программа бесплатного обучения, в ходе
которого молодые марокканцы готовятся
к работе в сфере промышленного
и муниципального водоснабжения.

Другой проект, о котором рассказал Сергей
Анатольевич, был выполнен Центром ЮНИДО в
РФ совместно с Минприроды РФ и
называется "Выявление, оценка и градация
очагов загрязнения в бассейнах трансграничных
водоемов, а также передача экологически
чистых технологий". Проект был реализован для
бассейна Волги. Первый компонент проекта
был связан с подготовительными мерами:
определением приоритетности точек
загрязнения, оценкой его воздействия на ОС

и изучением существующих проектов
по уменьшению загрязнения и охране здоровья
человека. Второй компонент был связан
с передачей экологически чистых технологий
ЮНИДО, среди которых — система
экологического менеджмента, оценка
возможностей внедрения методов
экологически чистого производства,
экологический учет и другие.

Партнерский материал

ЕКАТЕРИНБУРГ, 28 МАРТА

Свердловский областной Союз
промышленников и
предпринимателей провел
заседание по устойчивому
развитию и ESG-повестке
В конце марта в Екатеринбурге состоялось
заседание Комиссии Свердловского областного
Союза промышленников и предпринимателей
по устойчивому развитию и ESG-повестке.
Директор Центра ЮНИДО в РФ Сергей Коротков
принял участие в заседании онлайн. Также на
мероприятии присутствовали Заместитель
председателя Уральского банка Сбербанка
Александр Нуйкин, заместитель руководителя
департамента консалтинга Kept Игорь
Коротецкий, управляющий директор центра
цифровых GR инициатив Сбербанка Всеволод
Гаврилов и другие.

Эксперты обсудили вопросы, связанные с
изменением вектора по линии устойчивого
развития и ESG для отечественных компании в
рамках бизнес-интересов в Азиатско-
Тихоокеанском регионе.

Заместитель председателя Уральского банка
Сбербанка Александр Нуйкин подчеркнул, что
этот шаг несет в себе как риски, так и
возможности. "Определенная инфраструктура
устойчивого развития в Азиатско-
Тихоокеанском регионе уже выстроена. На

https://journal.ecostandard.ru/reports/ekologiya/mezhdunarodnyy-forum-ekologiya-bolshogo-goroda-reportazh-ecostandard-journal/
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национальном уровне крупнейшие азиатские
страны—импортеры российских товаров уже
поставили цели достичь углеродной
нейтральности. Большинство из них
ориентируется на 2050–2070 годы и
определяют промежуточные цели к 2030 году, в
том числе достижение пика выбросов,
сокращение ископаемых энергоносителей,
увеличение лесного фонда", —
рассказал Александр Нуйкин.

По словам Игоря Коротецкого, партнера,
заместителя руководителя департамента
консалтинга, руководителя группы по оказанию
услуг в области операционных рисков и
устойчивого развития Kept, крупнейшие
компании Востока сейчас активно развивают
ESG-повестку и перенимают передовые
международные практики, изучают опыт
компаний из Америки и Европы. Например,
крупнейшие нефтегазовые компании Востока
сейчас предъявляют высокие требования к
поставщикам. Так, компании учитывают
воздействие поставщика на климат,
соблюдение им требований прав человека,
предъявляют требования по соблюдению
экологических и социальных стандартов и т.д.

Также он отметил актуальность темы
углеродного регулирования. "Постановка целей
по достижению углеродной нейтральности и
интегрированность в международные товарные
рынки заставляет страны Азии и Востока
развивать углеродной регулирование", —
подчеркнул Игорь Коротецкий.

Управляющий директор центра
цифровых GR инициатив Сбербанка Всеволод
Гаврилов согласился с тезисом о том, что
влияние ESG-фактора будет возрастать и
поэтому участники ВЭД с Китаем должны будут
их учитывать в своей деятельности. Также
эксперт отметил, что с высокой долей
вероятности будет введена отчетность
"углеродного следа" поставляемых товаров и
услуг. "Российским компаниям, ведущим
деятельность с КНР, следует внимательно
следить за развитием добровольного
углеродного рынка как возможностей поставок

в КНР нового товара", — добавил Всеволод
Гаврилов.

Источник

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 31 МАРТА

Центр ЮНИДО в РФ принял участие
в Съезде ВЭО России
31 марта 2023 года в Таврическом дворце в
Санкт-Петербурге состоялся Съезд Вольного
экономического общества России.

Фото: veorus.ru

В мероприятиях Съезда ВЭО России приняли
участие четыре с половиной тысячи человек —
представители академического,
образовательного и делового сообществ,
органов государственной власти и
общественных организаций, ведущие ученые и
специалисты из 72 регионов России и 15
зарубежных стран: Австрии, Азербайджана,
Армении, Белоруссии, Бразилии,
Великобритании, Германии, Греции, Индии,
Казахстана, Киргизии, Китая, Туркменистана,
Узбекистана, Франции. Президентом ВЭО
России на следующие пять лет вновь избран
член-корреспондент РАН Сергей Бодрунов.

В научной части Съезда ВЭО России состоялся
VIII Санкт-Петербургский международный
экономический конгресс. В рамках экспертных
дискуссий был представлен широкий спектр

https://sospp.ru/na-zasedanii-sospp-obsudili-kak-rossijskim-kompaniyam-sootvetstvovat-esg-standartam-stran-vostoka/
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мнений по вопросам научно-технической и
промышленной политики в условиях
глобальных трансформаций более 300 ученых и
специалистов. Модератор СПЭК-2023 — вице-
президент ВЭО России, директор Центра
современных марксистских исследований
философского факультета МГУ имени М.В.
Ломоносова, профессор Александр Бузгалин.
"Необходимо развивать международное
технологическое сотрудничество и
индустриальную кооперацию, наращивать
промышленный потенциал на качественно
новой основе, замещая технологический ущерб
от ухода бывших партнеров и опережая
конкурентов за счет развития наиболее
передовых областей индустрии", — отметил
президент ВЭО России, член-корреспондент
РАН Сергей Бодрунов. Среди важных мер для
активизации промышленной политики и
обеспечения благоприятных условий развития
высокотехнологичных сфер производства
Сергей Бодрунов назвал: варьирование ставки и
целенаправленное и долгосрочное
кредитование промпредприятий,
дифференцированное налогообложение, в
частности, систему налоговых преференций для
приоритетно развивающих сфер, защиту от
недобросовестной международной
конкуренции наиболее значимых производств,
решение проблемы устойчивого обеспечения
международных финансовых расчетов в рамках
промкооперации.

По традиции на Съезде были вручены Высшие
награды ВЭО России – Большая золотая и
Серебряная медали, зарегистрированные
Геральдическим Советом при Президенте
Российской Федерации и поставленные на
федеральный геральдический учет. Высшие
награды ВЭО России созданы по образцу
первых медалей Императорского Вольного
экономического общества, основанного в 1765
году Указом императрицы Екатерины II.

На Съезде ВЭО России состоялась
торжественная церемония награждения
региональных организаций и отделений ВЭО
России по итогам их деятельности за 2021-2022
гг. Мероприятия Съезда отличались большим
размахом и уровнем присутствующих гостей.

Ход и итоги Съезда ВЭО России широко
освещались федеральными и региональными
СМИ.

Директор Центра ЮНИДО в РФ Сергей Коротков
принял участие в мероприятиях Съезда, также в
адрес ВЭО было направлено приветственное
слово от Центра ЮНИДО в РФ.

Источник и фото

https://veorus.ru/события/хроника-мероприятий/sostoyalsya-sezd-volnogo-ekonomicheskogo-obshchestva-rossii
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